# **COLABORADORES**

## **Colaboradores**

Ximo Abadía

**E**nano circense con tendencia a los lápices. http://ximoabadia.blogspot.com

Adrián Acosta Silva

Profesor-investigador y jefe del Departamento de Políticas Públicas del Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas de la Universidad de Guadalajara.

**Carlos Aguirre** 

Artista visual.

Benjamín Arditi

Profesor e investigador de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. Su trabajo está influenciado por el pensamiento continental y sus investigaciones y publicaciones más recientes se han enfocado en diversos aspectos de la política posliberal. Autor de varios libros, entre ellos *La política en los bordes del liberalismo*. *Diferencia, populismo, revolución, emancipación* (2010) y ¿Democracia postliberal? El espacio político de las asociaciones (2005).

Marisa Belausteguigoitia Obtuvo el doctorado en estudios étnicos con énfasis en las categorías de género y sexualidad en la Universidad de California en Berkeley. Es investigadora nacional. Dirige el Programa Universitario de Estudios de Género de la UNAM. Es profesora de tiempo completo en la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, donde imparte regularmente cátedra en licenciatura y posgrado. Publicó el libro *Géneros prófugos. Feminismo y educación* en coautoría con Araceli Mingo.

**Jed Brandt** 

Escritor, fotógrafo, ilustrador y diseñador. Estudió filosofía e historia, con especialidad en teoría legal y sistemas sociales, en el Hunter College de la Universidad de la ciudad de Nueva York. Fue ilustrador para la Vibe Magazine, y ha escrito y hecho diseño editorial para revistas como LeftTurn, Political Affairs, Monthly Review.

**Judith Butler** 

Filósofa posestructuralista. Autora de *El género en disputa. Feminismo y la subversión de la identidad y Cuerpos que importan. El límite discursivo del sexo.* Actualmente ocupa la cátedra Maxine Elliot de retórica, literatura comparada y estudios de la mujer, en la Universidad de California, Berkeley. Ha realizado importantes aportaciones en el campo del feminismo, la teoría *queer*, la filosofía política y la ética.

Julia Constantino Reyes

**O**btuvo la maestría en literatura comparada por la Universidad Nacional Autónoma de México. Es profesora del Colegio de Letras Modernas de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM.

José Ramón Cossío D.

Estudió la licenciatura en derecho en la Universidad Autónoma de Colima. Realizó los estudios de maestría en derecho constitucional y ciencia política en el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales de Madrid, España. Obtuvo el grado de doctor en derecho, con la tesis "El Estado social y los derechos de prestación", por la Universidad Complutense de Madrid. De 1990 a 1994, fue coordinador de asesores del presidente de la Suprema Corte, Ulises Schmill Ordoñez. Posteriormente, asumió el cargo de Jefe del Departamento de Derecho del ITAM, hasta finales del año 2003. Algunos de sus libros publicados son Derechos y cultura indígena: los dilemas del debate jurídico y La teoría constitucional de la Suprema Corte de Justicia.

#### Diamela Eltit

Novelista, ensayista y profesora universitaria chilena. Fue profesora visitante en el Departamento de Español de la Universidad de Nueva York. Ganadora del Premio Iberoamericano de Letras José Donoso 2010. Algunas de sus novelas son Lumpérica (1983), Por la patria (1986), El cuarto mundo (1988), El padre mío (1989), Vaca sagrada (1991), Los trabajadores de la muerte (1998), Mano de obra (2002) Puño y letra y Jamás el fuego nunca (2007).

Liliana Felipe

Música, cabaretera y agricultora.

Xiloá Fernández Muñoz

Egresada de la UNAM y actual investigadora en el Programa Universitario de Estudios de Género.

María José García Oramas Investigadora en la Facultad de Psicología de la Universidad Veracruzna. Es licenciada en psicología social por la Universidad Iberoamericana, maestra en Estudios de género por la New School University, Nueva York, y doctora en ciencias de la educación por la Universidad de París.

**Nattie Golubov** 

Doctora en letras inglesas por la Universidad de Londres. Investigadora del Centro de Investigaciones sobre América del Norte y profesora de literatura inglesa en la FFyL de la UNAM. Lee, escribe y alimenta a las ardillas, acompañada de Boris (su gato negro).

**Sherine Hafez** 

Es maestra en antropología por la American University en El Cairo, y doctora en antropología por UC Davis. Sus intereses se enfocan en los estudios sobre las mujeres en las culturas árabes y de Medio Oriente. Su investigación etnográfica se enfoca en el activismo islámico de las mujeres en Egipto, desde tres líneas: problematizar las suposiciones teóricas y epistemológicas que suelen usarse para interpretar las prácticas y movimientos islámicos en el mundo; poner el activismo de las mujeres islámicas al centro

de los debates feministas, islámicos, modernos y poscoloniales en la academia; y cuestionar el poder y las relaciones de género en las sociedades y culturas de Medio Oriente.

## Santiago López Petit

**P**rofesor de Filosofía de la Universidad de Barcelona y miembro de Espai en Blanc.

### Rían Lozano de la Pola

Actualmente coordina la Secretaría de Investigación y Proyectos Académicos (SIPA) del Programa Universitario de Estudios de Género (PUEG) de la UNAM, México. Es licenciada en historia del arte y doctora en filosofía por la Universitat de València (España). También trabaja como curadora independiente y crítica de arte. Ha publicado diversos artículos en revistas internacionales y en catálogos de exposiciones. Su trabajo se centra en el análisis de prácticas culturales (no normativas) y sus conexiones con la pedagogía, la creación de *otras* epistemologías, la acción política, el feminismo, la subalternidad y las nociones de representación y poder.

# Ángels Martínez Castells

Economista, feminista y una de las fundadoras de la organización en defensa de la sanidad pública *Dempeus per la Salut Pública*. Ha sido profesora de política económica en la Facultad de Ciencias Económicas de la UB.

#### Romina Martínez Dávila

**E**gresada de la carrera de letras inglesas, en la Facultad de Filosofía y Letras, y traductora.

## **Todd May**

Filósofo, autor de *La filosofía política del anarquismo del posestructuralista*, primer trabajo en combinar el pensamiento posestructuralista y anarquista.

# Óscar Mondragón González

Investigador del Programa Universitario de Estudios de Género, de la UNAM.

## Cecilia Olivares Mansuy

**T**erapeuta y traductora.

Carlos Pereda

Filósofo, investigador del Instituto de Investigaciones Filosóficas de la UNAM desde 1984. Autor de más de 50 artículos, siete libros, y ganador del premio de Ensayo Siglo XXI, 2008, por su libro *Los* aprendizajes del exilio.

**Miguel Porto** 

llustrador y caricaturista. http://www.miguelporto.com

Jesusa Rodríguez

**A**ctriz y directora de teatro. Fundadora de la compañía Divas, A. C. Su verdadera profesión es conductora de eventos de solidaridad y su verdadera vocación es jugadora de póquer.

Pedro Salazar Ugarte

Investigador de tiempo completo en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

Josefina Saldaña

Licenciada en literatura inglesa por la Universidad de Yale y doctora en pensamiento y literatura modernos, por la Universidad de Stanford. Profesora asociada de Análisis Cultural y Social y directora del área de Estudios de Género y Sexualidad.

**Karine Tinat** 

Es doctora en estudios hispánicos y ciencias de la comunicación por la Universidad de Bourgogne (Francia). En 2003, entra como miembro del equipo de Françoise Héritier del Laboratorio de Antropología Social (Collège de France, París). Paralelamente, ese mismo año, llega a México para realizar un posdoctorado en el CIESAS, México, D. F. De 2005 a 2007, trabaja como profesorainvestigadora en El Colegio de Michoacán. Desde hace 5 años, es profesora-investigadora del Centro de Estudios Sociológicos de El Colegio de México. Sus investigaciones se centran en el cuerpo, las sexualidades, la alimentación, el género y las historias de vida. Desde mayo de 2012, coordina el Programa Interdisciplinario de Estudios de la Mujer, dentro del Centro de Estudios Sociológicos.